

S. E. el Jefe del Estado acompañado de su esposa e hija REGRESO ANOCHE AL PALACIO DE EL PARDO

Al abandonar San Sebastián, donó 5.000 pesetas a los pobres

EL REGRESO DEL CAUDILLO Y SU FAMILIA A MADRID
San Sebastián, 15. — A las 10.30 de la mañana, ha salido de su palacio residencial de Ayete, S. E. el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija, para regresar a El Pardo en automóvil.

Acompañaban al Caudillo los jefes de las Casas Militar y Civil, teniente general Muñoz Grandes y don Julio Muñoz Aguilar.

A despedir a S. E. el Jefe del Estado acudieron al palacio de Ayete el ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana; los gobernadores civil y militar; el comandante de Marina, el alcalde, el presidente de la Diputación provincial, el coronel jefe de los Servicios del Aire, el coronel del Regimiento de Infantería número 24, el de Ingenieros y Transmisiones; el Cuerpo de Caballeros Mutilados, el secretario provincial del Partido; los delegados de Servicios y las camaradas de la Sección Femenina.

S. E. revistó las fuerzas de la compañía de Ingenieros, que con bandera y música acudieron a rendirle honores.

La banda interpretó el Himno Nacional.

En la antepuerta del palacio de Ayete se tributó una cariñosa despedida a S. E. prorrumpiendo el público en gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

En los pueblos del trayecto de la provincia el vecindario salió a la carretera y rindió al Caudillo su tributo de adhesión y cariño.—CIFRA.

EL CAUDILLO, AL ABANDONAR SAN SEBASTIAN, DONO CINCO MIL PESETAS PARA LOS POBRES

San Sebastián, 15. — El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que S. E. el Jefe del Estado al estrechar su mano, en el momento de la despedida, le comunicó que había dispuesto fuera entregada la cantidad de cinco mil pesetas para atenciones benéficas, cuyo generoso donativo agradeció el gobernador civil.

EL PASO DEL CAUDILLO POR BURGOS

Burgos, 15. — S. E. el Jefe del Estado ha hecho su entrada (Pasa a la sexta página.)

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año X - Núm. 2.766 ◆ Ceuta, Jueves 16 de Septiembre de 1943 ◆ Ejemplar: 25 céntimo

La situación de los norteamericanos en Salerno ES CADA VEZ MAS DIFICIL

Bajo el fuego concéntrico de las armas alemanas, las divisiones británicas se retiran cada vez más hacia la costa

Berlín, 15. — La Oficina Internacional de Información comunica respecto a los combates del sector de Salerno: "Ha sido roto el enlace entre los británicos que se encuentran en la ciudad de Salerno y los norteamericanos que sostienen la cabeza de puente meridional a pesar de que en las últimas horas de la tarde de ayer se reavivó repentinamente la resistencia norteamericana, con el apoyo de numerosos barcos de guerra que forman su fianco

La fuerza combativa de las fuerzas de invasión queda debilitada de tal forma que en dos sectores, por sus pérdidas extraordinariamente elevadas, no es probable la reanudación de las operaciones ofensivas de gran estilo, a pesar de los refuerzos transportados durante la noche en la cabeza de puente norteamericana.

Los alemanes se encuentran en su mayor parte en posiciones elevadas, mientras que los restos de las formaciones norteamericanas se ven cada vez más estrechadas en terreno llano y en parte pantanoso de la costa, al Sur del pequeño río Sele.

Las tentativas de penetración emprendidas por tanques y fuerzas motorizadas tenían carácter de operación desesperada y fracasaron bajo el fuego de los cañones de asalto alemanes y de las armas automáticas de Infantería, con pérdidas sangrientas para el enemigo.

Mediante un contraataque las formaciones lograron estrechar el anillo de acero y rechazar a los americanos hacia la costa.

La situación de los norteamericanos es tan difícil, que han podido ser trasladadas metódicamente tropas alemanas al sector británico de Salerno.

No han sido recibidos nuevos detalles sobre las operaciones en este sector, pero se sabe sin embargo, que los británicos han sido rechazados más dentro del estrecho territorio de Salerno, que defienden y que se halla sometido al fuego concéntrico de las armas pesadas alemanas.

Desde hace dos días, las divisiones británicas no han emprendido nuevos ataques contra las líneas alemanas que las cercan, lo que permite deducir que las pérdidas son extraordinariamente elevadas.—EFE.

Cuartel General aliado de Africa del Norte, 15. — Las fuerzas aliadas cedieron terreno en Salerno en las últimas horas de la tarde de ayer. — EFE.

El ministro de Agricultura ha regresado a Madrid

Madrid, 15.—Hoy ha regresado el ministro de Agricultura.—CIFRA.

MUSSOLINI se hace cargo del nuevo GOBIERNO FASCISTA



Pavolini, nombrado secretario provisional del Partido

En adelante se llamará "Partido Fascista Republicano"

Berlín, 15.—Benito Mussolini se ha hecho cargo hoy de la dirección del Gobierno fascista de Italia. El Duce ha promulgado las cinco órdenes del día siguientes:



Orden del día del Gobierno, número uno. — A los afiliados camaradas de toda Italia: A partir de hoy 15 de septiembre hágame cargo de nuevo de la dirección suprema del Fascismo en Italia, Mussolini.

Orden del día del Gobierno, número 2. — Nombro a Alessandro Pavolini, secretario provisional del Partido Nacional Fascista, que a partir de hoy se denominará Partido Fascista Republicano, Mussolini.

Orden del día del Gobierno, número 3. — Ordeno a todas las autoridades militares, políticas, administrativas y culturales, así como a todos los

(Pasa a la sexta página.)

Los rusos han sufrido nuevas pérdidas EN EL SECTOR DE KRINSKAIA

El Kubán fué nuevamente escenario de vivos combates

Cuartel general del Führer, 14. — Comunicado del alto mando alemán:

"Una viva actividad de combates ha habido ayer también en la cabeza de puente del Kubán.

En el curso de vanos ataques contra el sector de Krinskaia, los botchewiques han perdido 32 carros blindados.

Al sur y en el centro del frente Este, el enemigo ha proseguido sus tentativas de penetración, especialmente, en los sectores de Krasnoarmeirskoye, al sur y oeste de Jarkov, en el Desna y cerca de Kirov.

Han sido rechazados en su mayor parte en el curso de enconada lucha.

En varios puntos donde han sido practicadas brechas se han registrado contraataques alemanes.

Han fracasado los nuevos y duros ataques soviéticos al sur oeste de Belys a pesar de haber participado en los mismos poderosas fuerzas de Infantería y carros blindados.

En el golfo de Finlandia unidades de la Marina de guerra han hundido una lancha rápida soviética y han derribado durante el combate dos unidades de bombardeo de los asaltantes.

Fuerzas de protección de un convoy alemán y escuadras de caza y bombardeo de la Luftwaffe han derribado a

lo largo de la costa septentrional de Noruega 34 bombarderos soviéticos de una formación de 55 aparatos lanzadas al ataque.

En el curso de largos combates defensivos, al norte del mar de Azov, se han distinguido el cabo Siess adscrito

a una compañía de cazadores de tanques, en un regimiento de granaderos.

El cabo Siess destruyó en poco tiempo el 11 de septiembre, diez carros blindados de una formación de 27, que habían abierto una brecha en el sector de su compañía.

(Pasa a la sexta página.)

SOLEMNEMENTE SE CELEBRO AYER la apertura de los Tribunales de Justicia

El ministro, don Eduardo Aunós, pronunció un brillantísimo discurso

"Vamos a dotar al Estado español de una estructura jurídica que lo haga invulnerable frente a toda acción enervadora o disolvente"

EL ACTO DE LA APERTURA DE LOS TRIBUNALES

Madrid, 15. — En la mañana de hoy, a las doce, se ha celebrado solemnemente la apertura de los Tribunales en el salón de actos del Tribunal Supremo.

de Justicia, el delegado nacional de Justicia y Derecho; los presidentes de las cuatro Salas y de la Territorial y el teniente fiscal en funciones de fiscal supremo.

Con la venia del ministro, el vicesecretario del Gobierno, señor Valdés, dió lectura a las disposiciones de la ley orgánica sobre la apertura de los Tribunales y a continuación, la memoria del año judicial.

El ministro de Justicia, señor Aunós, pronunció un discurso que publicamos aparte.

Terminada brillantemente la disertación, el señor Aunós de claró abierto el año judicial 1943-44, y a continuación, siguiendo la costumbre tradicional, el ministro se reunió en un acto íntimo con los magistrados. — CIFRA.

EL MINISTRO, DON EDUARDO AUNÓS, PRONUNCIÓ UN BRILLANTE DISCURSO

Madrid, 14. — En el so-

(Pasa a la tercera página.)

A POLO

Gran estreno en español. La gran producción que tiene por título.

FUERA SOMBREROS

con JOHN PAYNE y MAE CLARKE una extraordinaria producción que es uno de los mayores acontecimientos cinematográficos espectacular y de gran lujo que se presenta en esta temporada y que hoy estrena APOLO.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY. - Jueves, 16 de septiembre - San Cornelio, Papa, y San Cipriano, obispo y mártires, Santa Eufemia, virgen; Santa Lucía y San Geminiano, mártires.

San Cornelio, Papa, colocó en sitio mejor, junto a los lugares de su respectivo martirio los cuerpos de San Pedro y San Pablo; fué enviado al destierro, y vuelto a llamar de él, murió. San Cipriano, obispo de Cartago, ayudó con sus grandes obras a la Iglesia universal, y dejó entre los fieles de su tierra indeleble recuerdo de sus virtudes y de sus beneficios. Padece el martirio el año 258.

En Calcedonia, dice el Martirologio romano, el natalicio para el cielo de Santa Eufemia, virgen y mártir, la cual fué condenada en el año 303, bajo el emperador Diocleciano, a ser arrojada a las bestias. En Roma, los Santos Mártires, Lucía, noble matrona, y Germiniano, fueron decapitados por orden del emperador Diocleciano.

HORA SANTA. - Esta tarde a las ocho, se celebra en el Santuario de la Santísima Virgen de Africa, la Hora Santa por la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos.

CULTOS. - También esta tarde en la parroquia de los Remedios, celebra la Hermandad de Nuestra Señora del Carmen, solemnes cultos en honor de su titular, finalizándose con procesion por las naves del templo y canto de la Salve.

Depositaria Especial de Hacienda

LIBRAMIENTOS AL PAGO:
Don Juan García López, pesetas 24.136'59.
Don José María Morilla, 6.913'94.
Compañía General de Carbones, 2.697'72.
A. L. A. D. A., 32.447'62.
Al-1a1 Maimón, 13.694'62.
D. Pedro Castillo Borrero, 10.119'22.
D. Amar Maimón 26.963'85.
Banco Español de Crédito, 20.873'52.
Ceuta, 14 de Septiembre de 1943.
El Depositario Especial de Hacienda.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA. - CEUTA

Relación de solicitantes a quienes ha correspondido con arreglo a su estado de necesidad, el arrendamiento de las viviendas siguientes.

Vivienda sita en Villacampa n.º 4, 1.º; a D. Anastasio Sánchez-Valiente de la Rica. (Caso 1.º).

Vivienda sita en Calle B n.º 9, Barriada del General Sanjurjo; a D. Sebastián Rojas Campos. (Caso 5.º).

Vivienda sita en Teniente Coronel Gautier n.º 9; a D. Francisco González Guillén. (Caso 3.º).

Vivienda de la calle Teniente Coronel Gautier n.º 8, 2.º (Jadú); a D. Alejandro Aparicio Ibáñez. (Caso 5.º).

Ceuta, 15 de septiembre de 1943.

VIVIENDAS VACANTES

Vivienda "Chalet San Antonio" (Monte Hacho). Por renuncia. Consta de cinco habitaciones, cocina y cuarto de baño. Renta mensual CIENTO CINCUENTA PESETAS. Aportador: D. Manuel López Gutiérrez (Calvo Sotelo n.º 48).

Vivienda sita en Alfau (Plaza zoleta Particular) n.º 4, 2.º derecha. - Cuatro habitaciones, cocina y water, teniendo además una habitación de desahogo en la azotea. - Renta mensual NOVENTA PESETAS. - Administrador: D. Diego Trujillo González.

Ceuta, 15 de septiembre de 1943.

Noticias varias

VIAJEROS

En el día de hoy sale para Granada nuestro buen amigo don Juan Amores López y don Joaquín García Pérez, funcionario del Instituto Nacional de Previsión.

-Regresó de Madrid don Alberto Ibáñez Trujillo.

-A la Península marchó el industrial don Joaquín Rejano Quevedo, acompañado de su esposa e hija.

-También marchó el maestro nacional don Isidro Perpiñán Rodríguez.

-A Madrid marchó la distinguida señora doña Concepción A. de Villagómez de Salina, en unión de sus hijas.

A todos les deseamos un buen viaje.

A MADRID

En el vapor correo de ayer marchó a Algeciras, para continuar a Madrid, el arquitecto de la Dirección General de Regiones Desvastadas, D. José Blein Zarazaga, persona queridísima en esta ciudad, en la que ha pasado unos días, dedicado a asuntos de su profesión.

Al muelle acudió a despedirle el ilustrísimo señor alcalde y muchísimos amigos, que le hicieron objeto de una cariñosa despedida.

Deseamos al señor Blein un feliz viaje.

ENFERMO

Aunque afortunadamente sin cuidado se encuentra enfermo nuestro buen amigo don Luis Gutiérrez Martínez, por cuya mejoría hacemos votos.

REGRESO

De Madrid y otras poblaciones de la Península, regresó el cajero del Instituto Nacional de Previsión y gestor municipal don Joaquín Matías González, al que enviamos nuestro saludo de bienvenida.

ONOMASTICA

Hoy celebra su fiesta onomástica el oficial mayor honorario de este ilustre Ayuntamiento don Rogelio Díez Añino, al que con tal motivo enviamos nuestra cariñosa felicitación.

CLINICA DE URGENCIA

En el día de ayer, y por los doctores de guardia, fueron asistidos los siguientes lesionados:

Baldomero Peter, dinamarqués, de 50 años, trausente, de alcoholismo y conmoción visceral, de pronóstico menos grave

Joaquín Zapico Baizán, de 45 años domiciliado en J. A. P. de Rivera núm. 1 de herida contusa en la región parietal derecha, leve

Emilio de 1ª Morena López, de Madrid, 3 años de edad, con domicilio en General Aranda 3, de herida contusa en la región occipital. leve.

Se venden

Un coche FIAT 9 caballos, perfectas condiciones; un coche Auhum cabriolet; una moto Royal Enfield 5 caballos; una radio Atwater Kent; varios muebles. Chalet Salinas, Villa Jovita

La España de Franco dedica anualmente muchos millones de pesetas para dotar en propiedad a los productores humildes, de un hogar sano y confortable. Tu también tienes derecho a estos beneficios; la Obra Sindical del Hogar de la Delegación Territorial de Sindicatos, te informará con todo detalle.

Grandes almacenes de tejidos

Casa Ibañez
La casa mas surtida
Ultimas novedades

ANUNCIOS BREVES

CLASIFICADOS

Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por ciento del señalado en la tasa

SE VENDE máquina escribir carro grande y tra de oficina. Queipo de Llano, 2.

VENDO barato cochecito niño. Jáudenes, 1 segundo derecha.

VENDO muebles por ausentarme, razón en calle Isabel Cabral n.º 1, puerta 10.

VENDO cama hierro individual. Almirante Lobo, 4, principal.

Traspasos

SE TRASPASA un bar, sitio céntrico. Razón en esta Administración.

Varios

SE NECESITA cocinera bien retribuida. Matrimonio dos hijos, buena casa. Darán razón "Hotel Gérmicus". Necesario informes.

ESTOS anuncios se reciben en nuestra Administración todos los días laborables de 10 de la mañana a 9 de la noche. CONSERVAS caseras. Pida recetas y oferta maquina para aprovechar latas usadas cerrándolas sin estaño. SOMME, Apartado, 22. - Bilbao.

¡Compruebe Vd.! los resultados de barnizar con NEOLACA
Goma laca sintética. Muy barata

¡Higienice Vd.! los locales que utiliza o habita con
Creolina Pearson (sin rival)

No permita Vd! que sus ropas sean invadidas por la polilla
Camfolina-Naftalina (uso igual)

TELEFONO 182
Droguería UNIVERSAL
Ventas al por mayor y menor
General Yagüe, 12

¿Barato? ¿Perfumado? ¿Eficaz?
Insecticida líquido que vendemos a granel

¿Drogas? ¿Acidos? ¿Productos y artículos industriales? ¿Artículos de goma? etc., etc.

¿Alcohol 95/96 grados? ¿Aguarrás? ¿Aceite linaza puro? ¿Pinturas? ¿Barnices? ¿Algodón, gasa y vendas hidrófilas?

EDITORIAL
Estructura jurídica de España

Ayer ha quedado abierto el año judicial 1943-44 y con tal motivo, el ministro de Justicia, don Eduardo Aunós, definió con palabra certera el concepto de la justicia, la misión de tan alta magistratura en la nueva España...

Y hay algo que nos ha ratificado en nuestra profunda convicción sobre el indestructible poder y la firmeza del Estado nacionalsindicalista. La nueva estructura jurídica de que va a ser dotado, para hacerlo invulnerable a través del tiempo y por encima de los hombres, refrendando así, por la fuerza del Derecho la razón de las armas victoriosas.

Y siendo la primera tarea del Consejo Asesor de Justicia el reconocimiento de los derechos de la personalidad humana, venimos a dar en el pensamiento de nuestro José Antonio conforme en conferir al individuo todos los valores espirituales y un señorío natural sobre todos los bienes terrenos, porque, como sabemos, la doctrina, ya consustancial con la existencia de España, supedita el Estado al individuo, y es por eso que procuramos hacer grande a España, fortaleciéndola entre todos a imagen y semejanza de nuestra incalculable ambición.

Con el yugo del servicio patrio y del deber colectivo, como ha dicho admirablemente el ministro, están las flechas que por obra gloriosa del Caudillo de España integran el escudo nacional, símbolo este capaz de atraer a los auténticos españoles, al pie de la dura tarea que la Jerarquía nos tenga destinada.

50 divisiones ALEMANAS lucharán dentro de poco en Italia

Gada pié del suelo será un campo de batalla

Washington, 15. — Cincuenta divisiones alemanas estarán dispuestas dentro de algunas semanas para la batalla de Italia. Informaciones procedentes de Italia dicen que los alemanes están dispuestos a utilizar cada pié del suelo italiano como campo de batalla. — EFE.

Solemne apertura de los Tribunales 5 niños

(Viene de la primera)
lemne acto de apertura de los Tribunales, el ministro de Justicia ha pronunciado un discurso en el que dijo que de cuantas misiones se le han encomendado por el empeño irrenunciable de la función ministerial, ninguna como esta de hoy ha contribuido tanto a su ánimo.

Me sobrecoge — dijo — la emoción al presidir un acto tan solemne donde se halla reunida la más importante representación de la magistratura española. El exponente que podemos ofrecer al mundo, con solo enumerar las personalidades que aquí os habéis reunido, es uno de los que capacitan y prestigian por sí solos a nuestro Estado.

Realza la Jurisprudencia española y dice que debemos ahondar en nuestra labor para constituirnos en apostolado permanente de una de las más excelsas sugerencias humanas.

Afirma que la Justicia gana la batalla todos los días y estimamos que nos cumple cooperar en nuestra insignificancia a la empresa de hacerla triunfar en los ámbitos de la Patria.

El señor Aunós estudia brillantemente la función del juez en la legislación histórica y en nuestro derecho patrio y se detiene especialmente en la época de los Reyes Católicos, y sus justísimas Leyes de Indias.

Aquí, dice, queda taxativamente establecida toda una política, toda una sensibilidad, todo camino de un gran pueblo.

Entronizar la Cristiandad y atraer a los pueblos es un programa que se señala a España, y así nuestras leyes para el Nuevo mundo, como dijo Piedrahita, no parecían hechas por hombres sino por ángeles.

Estudiar la Justicia en los regímenes liberales y la célebre teoría de la división de poderes, una ilusión más en el collar de utopías entretreídas por las ideologías liberales.

Alude a la desviación del poder judicial, estremecándolo con la política, llevada a efecto por el Estado liberal, y recuerda el pensamiento de Calvo Sotelo de que no existe la justicia política, esto es, que la política no puede discernir en la justicia porque la política es pasión, represalia, y parcialidad de fracción.

Claro está, dice, que Calvo Sotelo, se refería a la política rural a la política con minúscula, de los partidos en pugna.

El ministro de Justicia se refiere a la aportación de la función judicial en el nuevo orden jurídico nacional. El Nuevo Estado dice, que tan cuidadoso se muestra en el desarrollo de las instituciones de la Patria, tiene una especial y aguda preocupación en lo que se refiere a la formación de los jueces.

Llegamos a esta apertura de los Tribunales tras de una etapa fecunda de rehabilitación nacional.

Desde la aurora misma de su doloroso alumbramiento, nuestra España supo aliar por designio supremo del Caudillo la acción reparadora de las armas con la Justicia.

Siempre fué el Ejército español la colectividad militar más hermanada con el sentido de la justicia.

El soldado español sabe que pertenece a una comunidad altísima donde el honor se alia con la rectitud, es decir con el Derecho.

Por ello, la espada del Caudillo, a medida que extirpaba la iniquidad hacía florecer fecundas y reparadoras normas. Se han salvado horas difíciles en las que otro gobernante menos equilibrado hubiese sentido flaquear su ánimo en alas de éxitos inmediatos pero peligrosos.

Nuestro Caudillo no ha tenido esa tentación. Su gesta fué tan magnífica y providencial que solo él en la historia contemporánea ha sabido llegar tan alto y mantenerse en la plenitud de su poder sin sentir el vértigo de la altura.

A Franco y al Ejército debe la Justicia su instauración definitiva en los ámbitos de nuestra Patria. Y ahora, una ordenación jurídica, amplia y de poderoso aliento humano, va a refrendar lo realizado hasta aquí. Vamos a dotar al Estado español de una estructura jurídica que le haga invulnerable frente a toda acción enervadora o disolvente, completando la altísima tarea de quienes con su heroísmo la arrancaron del caos y de la iniquidad.

Comenzaremos por reconocer los derechos de la persona humana, en una ley orgánica.

Muy adelantada está la Ley orgánica de la función judicial y se introducirán las necesarias reformas en nuestras leyes sustantivas.

Pero el Estado necesita ser fecundado por un régimen, es decir, por una doctrina, y el Caudillo, que nada quiso negar a España, proclamó la base ideológica de la doctrina de José Antonio, ese hombre de toga que tantas veces acudie-

EN LAE se combate encarnizadamente

Cuartel aliado del Pacífico suroeste. 15. — Comunicado de guerra:

“La base japonesa de Lae, en Nueva Guinea, se halla bajo el fuego de nuestra artillería.

Las fuerzas japonesas desalojadas de Salamaua se retiran en pequeños grupos desorganizados hacia los bosques donde son cercados por las tropas aliadas.

Al norte de Lae nuestras unidades destruyeron tres fortalezas enemigas, situadas a menos de tres kilómetros del aeródromo de Malahag.

Tropas transportadas por aviones que operan en el valle de Marjan han conquistado dos posiciones japonesas fortificadas al oeste de Lae.” — EFE.

ra con ilusionado ánimo a estos estrados.

Nunca en la Historia un hombre tan joven logró dar una sensación de plenitud en el pensar y en el obrar como este héroe juvenil de nuestra más honda admiración. Su pensamiento, en lo que tiene de básico, ningún español puede rechazarlo de plano.

Las flechas que hoy, por obra del glorioso Caudillo de España, integran el escudo nacional, se lanzan en todas direcciones a la busca de españoles de buena voluntad para atraerlos por el amor al yugo del servicio patrio y del deber colectivo. Y subrayando con cabal justeza la grandiosidad de estos ideales, esta la memoria de nuestros caídos sacrificados al servicio de España y de la Justicia.

Nadie mejor pertrechado que nosotros para emprender el camino espinoso de la revalorización española. Tenemos un Caudillo invicto frente a nuestros destinos, un Ejército único en el mundo, una juventud entusiasmada por la idea de seguirlos en sus designios prudentes y sabios, una historia exigiendo imperiosamente en nuestras tareas el espíritu de continuidad, un día torpemente cortadas; unos muertos gloriosos que nos ayudan desde el cielo a coronar lo más esforzado de nuestra labor y por encima de todo, amparando nuestro cansancio fecundo, derramando sobre nosotros la divina luz de su gracia, alumbrándonos camino de nuestra redención y la tarea de nuestro rejuvenecimiento, tenemos a Dios. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!! — CIFRA.

UNA MISA EN LA AUDIENCIA DE SEVILLA

Sevilla, 15. — En la mañana de hoy, en la Audiencia territorial, se ha celebrado una misa de Espíritu Santo, con motivo de la apertura de los Tribunales. — CIFRA.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. en el Norte de África

El próximo jueves día 16 del actual, deberán encontrar se en el Hogar Sindical (General Aranda 16) a las 21 horas, todos los camaradas pertenecientes al Frente de Juventudes (Falange Juvenil).

Con cargamento de gasoil procedente de los Estados Unidos, llegó a Tánger el 8 de Septiembre el barco “Campalans”.

Este cargamento es uno de los previstos para cubrir las necesidades de la Zona en productos petrolíferos de conformidad con el convenio concertado.

El barco procedía de Melilla donde descargó gasoil y continuará viaje a Ceuta para descargar este mismo producto y fuel-oil.

Academia Navarro

CENTRO DE ENSEÑANZA MEDIA LEGALMENTE RECONOCIDO A TENOR DE LO DISPUESTO EN LA O. M. DE 20 DE SEPTIEMBRE DE 1938 Y DISPOSICIONES COMPLEMENTARIAS

Los alumnos matriculados en este Centro pueden obtener en él la suficiencia de INGRESO Y DE LOS SIETE CURSOS DE BACHILLERATO.

Hasta el 30 de septiembre queda abierta la matrícula. Horas de inscripciones de 12 a 14 y de 19 a 21 horas. LA DIRECCION

5 niños dió a luz una mujer japonesa

Tokio, 15. — Cinco niños ha dado a luz una mujer japonesa en un pequeño pueblo coreano. La madre y los recién nacidos se encuentran en perfecto estado de salud.

Varios especialistas se han trasladado al pueblo en cuestión para atender a la madre y a sus cinco hijos. — EFE.

El espacio de los Balcanes está asegurado

Berlín, 15. — El espacio de los Balcanes está asegurado, dice un corresponsal de guerra en un artículo reproducido por el “Berliner Boersen Zeitung”. — EFE.

El Congreso y el Senado norteamericano reanudan sus tareas

Washington, 15. — Después de las vacaciones estivales de dos meses, el Congreso y el Senado norteamericanos han reanudado ayer sus tareas.

La capital de los Estados Unidos ha recuperado su tradicional ambiente de gran actividad política. La temporada parlamentaria se perfila muy viva.

Las Cámaras abordarán los problemas y la política de la postguerra. — EFE.

Suspensión del tráfico postal en Eslovaquia

Presburgo, 15. — Eslovaquia ha suspendido el tráfico postal con Albania, Italia, República de San Marino y Ciudad del Vaticano. — EFE.

de 1.º 2.º 3.º y 4.º Grado y los camaradas de la Sección de Aprendices)

Se hace saber por mediación de este aviso la ineludible obligación de hacer su presentación todos los camaradas a que se hace referencia, con la debida puntualidad.

La falta de asistencia será tomada muy en cuenta.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Tetuán 11 de de Septiembre de 1943.

P. A. El Secretario Local, Rafael Rodríguez.

José M. Borrás é Hijos S.L.

Almacén de vinos, aceites y alcoholes. Fábrica de aguardientes. Calvo Sotelo, 26. Torrefacción de cafés.

Dr. Antonio Vázquez Solana CIRUGIA GENERAL CONSULTA DE 3 A 5 General Serrano Orive 13, primero. - Teléfono, 5-0-3 Antiguo callejon de la Botica

“JABON PINOCHO” Para baño y ropas finas “Perfumería Vicente Martínez” Melilla-Ceuta-Tetuán



Deportes



PANORAMA | Veremos en Ceuta al equipo de aficionados, campeón de España de boxeo?

Cuando la noticia del triunfo ceutí en Algeciras corrió de boca en boca de los aficionados, uno de ellos — precisamente el que junto a nosotros paseaba por plena calle Real — no pudo contenerse. Poniéndose las manos en la cabeza exclamó:

—¡Arrea, como estará el amigo X!

Y es que, amigo mío, el que siempre...

No me negarán que soy yo el que tiene ahora unos cuantos saques de banda, que los vé Perico Escartín y no vacila un momento en mandarlos repetir.

Sin embargo... los dejaremos en el tintero. No somos amigos de polémicas y, por otra parte, sabemos que el amigo X, se dejó llevar por la pasión y por el hinchismo.

Dá la casualidad de que en Ceuta tenemos un árbitro apellidado Gutiérrez, al igual que el que dirigió tan desaceradamente el choque Algeciras-Ceuta. Y ésta coincidencia de apellidos ha traído como consecuencia que el Gutiérrez ceutí — que no es otro que el señor Gutiérrez Ponce — haya tenido que "cargar con el muerto", como vulgarmente suele decirse.

Hay que advertir, en honor a la verdad, que el "maño" es el Gutiérrez de Algeciras y que el Gutiérrez de Ceuta no cruzó el Estrecho el domingo pasado.

Como tampoco lo cruzamos nosotros, pese a que algunos han creído lo contrario.

Es muy probable que el guardameta Comas no forme con el equipo titular hasta mediada la Liga. El hombre se ha tirado una porción de días en cama y, aunque ya le vantado, necesita de una temporada de reposo que le devuelva algunos kilos que ha perdido y la energía necesaria para jugar al fútbol.

Es matemático. Si la hinchada pide "la hora" antes de la hora, puede asegurarse que el equipo local va ganando por un solo gol de diferencia.

Esto no lo busquen ustedes en los Reglamentos... ¡pero es verdad!

Es casi seguro que el domingo veremos actuar a un nuevo medio centro en el equipo local.

Se trata de... Bueno, se trata de un buen medio centro y creemos que ya es bastante.

Fausto, el que fuera gran boxeador, en la actualidad organizador de veladas pugilísticas en la capital del Protectorado, estuvo ayer unos minutos en nuestra Redacción. Y nos dió a conocer una serie de proyectos que, de convertirse en realidad, conducirían al en grandecimiento de un popular y bello deporte en nuestra ciudad.

Entre todos estos proyectos, Fausto nos habló de sus gestiones, para que el equipo campeón de España de aficionados hiciera una excursión por Marruecos, señaló a Ceuta como escenario de la primera actuación de los recientes ga-

En aritmética dos y dos son cuatro
En fútbol, sin embargo, dos y dos son un empate.

Hemos podido enterarnos que Ramos el antiguo medio del Málaga estuvo en negociaciones con el "Algeciras". Cuando todo hacia suponer la firma de tan buen elemento, un papelito azulado que todos conocemos por telegrama vino a anunciarle la enfermedad grave de cierto familiar.

El enfermo grave ha resultado ser el "Granada". ¡Pero lo que no sabíamos es que Ramos fuera cirujano!

La lucha en el Octavo Grupo de la III División va a ser... ¡de miedo!

De un lado tenemos a un Algeciras que se esfuerza considerablemente y que tiene los nombres de Olivares, Arana, Díaz, y Manóin, a los de Eduardín, Manóin, Sierra, Eulogio etc. etc. De otro, a un Málaga siempre potente, ante el que hubo de inclinarse todo un Sevilla en fecha reciente. De otra parte, Olímpica de Jaén, que acaba de derrotar a todo un Valladolid por 6 a 1; al Córdoba, que venció también a ese Valladolid por 3 a 0 y al Coria que continúa estando protegido por el Sevilla.

No queda aquí la cosa. El "Atlético" de Tetuán está dispuesto a superar su actuación del torneo de Clasificación del "Cádiz", a escapar de su delgada posición y el "Linares" y la "Balompédica" a demostrar que también habrá que contar con ellos.

Como verán, el panorama no puede ser más negro... ¡para todos!

ESFERICO

nadores del torneo celebrado en Valencia.

Como ustedes verán la idea es de todo punto magnífica. De llevarse a la práctica nos proporcionaría el inmenso placer de ver excelentes combates y veladas pugilísticas de un interés y emoción pocas veces conocido por estas latitudes. Pero... no podemos decir más. Reseñamos tan solo que Fausto realiza gestiones en estos instantes. No solo para esa excursión de los campeones sino también para adentrar la "boxeo" en nuestra ciudad, donde se cuentan por miles los adeptos del viril deporte de los puñetazos. Otro día seremos más explícitos.

ANUNCIO

CONCURSO

Necesitando un Cuerpo de este Territorio, adquirir las prendas y efectos que se citan se anuncia el oportuno concurso, pudiendo dirigirse los señores Constructores a la Comandancia Militar de Ceuta, donde les informarán sobre las condiciones de este concurso y residencia del Cuerpo a que pertenece.

PRENDAS QUE SE CITAN
1.000 Tarbuchs (gorro).
15.000 pares de alpargatas botas blancas.
Ceuta, septiembre 1943.

"INSECTICIDA DINAMITA"
Mata toda clase de insectos
"Perfumería Vicente Martínez"
Melilla-Ceuta-Tetuán

Regimiento de Fortificación número 5

Necesitando este Cuerpo las prendas que a continuación se relacionan, se anuncia el presente concurso para que los constructores que lo deseen, presenten sus proposiciones en pliego cerrado y lacrado, en unión del muestrario correspondiente, en la Mayoría del mismo, hasta el día 26 de Octubre próximo, con arreglo a las bases del concurso que obran en la expresada Oficina de Mayoría.

1.500 Monos para trabajo.
9.000 Pares de Alpargatas.
Ceuta, 13 de Septiembre de 1943.

El Tte. Coronel Mayor. — Ilegible. — Rubricado.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO
En estas oficinas se encuentra depositada una pluma esilográfica hallada en la vía pública, que se entregará a quien acredite ser su dueño, siendo de cuenta de éste el importe del presente anuncio.
Ceuta, 14 de septiembre de 1943.

El Alcalde, José Vidal Fernández

Cualquier árbitro recién aprobado puede dirigir encuentros de categoría nacional

Hablábamos el otro día de los próximos exámenes de árbitros, procurando hacer resaltar como cualquier aficionado contando con afición y con algunos conocimientos de las reglas de juego, podría llegar a vestir la chaquetilla ribeteada. Hoy, hemos de insistir.

Es necesario, absolutamente necesario, que todos se convengan de que no hay que afrontar la severa mirada ni la azoradora presencia de un Tribunal, para repetir ante él y al pie de la letra como un colegial cualquiera, cuantas disposiciones encierran los Reglamentos que rigen este popular y bello deporte balompédico.

Más que exámenes trátase aquí de unos cursillos a través de los cuales el futuro árbitro ha de ir demostrando sus conocimientos y adquiriendo la práctica y soltura necesarias para su próxima actuación, con que está al alcance de todos aquellos que sueñan con emular en su día a Escartín, Melcón, etc. etc.

Queremos insistir sobre esto y porque... muchos vacilan en presentarse a tales exámenes. Contando con muchísima afición y teniendo conocimientos sobrados para dirigir en encuentros, ven en aquellos un obstáculo infranqueable. un murallar donde irán a estrellarse sus mejores ilusiones. Se dejan llevar por el temor y por el desaliento, en vez de cuidarse de preguntar cómo y de qué forma se efectuarán aquellos, para compulsar así, de cerca, sus posibilidades. Repetimos que están en un error y que esa desidia y temor, a

todas luces injustificados, privan de un buen colaborador a la Delegación local de Arbitros y de un buen juez a esta o aquella contienda futbolística.

Por otra parte... son innumerables las garantías de que la misión arbitral está rodeada. En todos los aspectos, el árbitro se encuentra garantizado. En sus desplazamientos realizados todos sin merma de condiciones físicas y sin menguar lo más mínimo sus actividades habituales, en sus actuaciones, todas ellas protegidas por la fuerza de los Reglamentos.

Otra de las mayores ventajas la constituye sin duda alguna el hecho de que fueron ya suprimidas las categorías. Ella trae como consecuencia el que cualquier árbitro recién aprobado para dicha misión puede dirigir partidos de los llamados de categoría nacional, que traen consigo un nombre y un prestigio indiscutibles, a poco que el interesado se lo proponga y cuide de obrar a entera satisfacción de todos.

No citamos la cuestión material. Que no es nada despreciable. Pero entendemos debe estar muy fuera de la atmósfera de estos nuevos árbitros de fútbol, a quienes únicamente una gran afición debe empujar hacia esa chaquetilla ribeteada y hacia el logro de un nombre y una personalidad dentro de las esferas deportivas de la Patria. — PE-GUAR.

Se nombran comisarios técnicos y administrativos para los Ministerios italianos

Roma, 15. — El comandante de la ciudad abierta de Roma ha publicado la siguiente ordenanza:

"Dado que la presente situación militar no permite el funcionamiento normal de las actividades, a fin de asegurar en interés del país, la continuidad de las actividades técnicas y administrativas de los Ministerios, he creído oportuno confiar esa misión a personalidades dotadas de competencia especializada en diversos dominios de la Administración y que por consiguiente es preferible elegir las personas entre los miembros de dicha administración. Por lo que he dispuesto:

Artículo 1.º Son nombrados los siguientes comisarios para los diferentes ministerios. Presidencia del Consejo, doctor Gian Giacomo Mazzi; Asuntos Exteriores, doctor Augusto Rosso; Interior, doctor Lorenzo Lava; Africa italiana, doctor E-

rico Cerulli; Gracia y Justicia, doctor Giovanni Novelli; Hacienda, doctor Ettore Cambi; Educación Nacional, Giuseppe Giustini Obras Públicas, ingeniero Pablo Salatino; Agricultura, Profesor Vittorio Bonchi; Comunicaciones, ingeniero Luigi Velani; Industria y Comercio y Trabajo, doctor Santoro; Cultura Popular, Amadeo Tosti; Cambio y Divisas, doctor Francesco Cremonesi; Producción de Guerra, doctor Franco Ligaburi.

Artículo 2.º Los comisarios ejercerán todas las funciones técnicas, administrativas, reglamentarias y disciplinarias de los propios ministros y reemplazarán a estos asumiendo la responsabilidad y conducta de los ministerios respectivos.

Artículo 3.º El cargo de comisario no será retribuido con ningún emolumento.

Firmado: el general de División, Calvi de Bergolo. — EFE.

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

Dr. ADULFO SANCHEZ HIECKE

Enfermedades de los niños. Puericultura
MEDICINA GENERAL

Consulta de 4 a 6

G. Millán Astray 15

ALGECIRAS AL DIA

Con asistencia del delegado provincial Sindical se constituyen los Sindicatos en todos sus diferentes gremios

A las ocho y media de ayer tarde en el salón de actos de la C. N. S. comarcal tuvo lugar la constitución de los Sindicatos en todos sus diferentes ramos de gremios.

Asisten un gran número de productores y empresarios que llenan en su totalidad el salón de actos y dependencias adyacentes como asimismo la galería inmediata.

Preside el delegado sindical provincial con el delegado sindical comarcal: jefe local del Movimiento y otras jerarquías y mandos locales.

El delegado sindical provincial da lectura a los nombres de los que han sido designados para cubrir los distintos puestos directores de los diferentes gremios y a continuación con las frases de ritual declara constituidos los repetidos sindicatos.

Pasa inmediatamente con acertadas y escuetas frases a dar una explicación clara de la función que compete a los mismos como asimismo cuál es su finalidad.

Terminado el acto que dejamos reseñado por todos los asistentes, se procedió a firmar las actas correspondientes, acreditativas de la mencionada constitución.

Por ser muy extensa la relación de los diferentes mandos designados para cubrir todos los puestos rectores, la iremos publicando en días sucesivos.

CELEBRA SESION EL PLENO DE LA COMISION GESTORA MUNICIPAL

A las diecinueve del día 13 en el salón de actos del Excelentísimo Ayuntamiento, celebró sesión el Pleno de la Comisión Gestora Municipal. Asisten los camaradas Angel Silva Cernuda y José Taya Blanco, primero y segundo tenientes alcaldes respectivamente; Excmo. señor don Miguel Cardona Juliá, regidor sindical; don Juan Pérez Arriete, don Ramón González Mota y don Manuel Ruiz Fernández, vocales gestores. Preside el alcalde de camarada José Gasquez Morales; está presente el Interventor de los Fondos Municipales don Antonio Velazquez Damas y actúa de Secretario el de la Corporación, don José Carbonell y García.

Se aprueba por unanimidad el acta de la sesión anterior. Dada cuenta de expediente instruido con motivo de deslinde de una parcela de terreno propiedad de don Manuel Carrijo Alconche sita en Rayos X, por unanimidad y votación ordinaria se acordó de conformidad con los informes emitidos y acuerdo adoptado por la Comisión Municipal Permanente en el 16 de agosto último aprobar en su consecuencia

el deslinde realizado por el señor Perito aparejador y Maestro de obras en acta de diez del propio mes y año.

Dada cuenta igualmente de expediente instruido con motivo de lo solicitado por la S. A. Sur de España, en relación con la finca propiedad de este Excmo. Ayuntamiento sita en la calle Alfonso XIII n.º 19, donde se encuentran instalados los Juzgados Municipal y de Primera Instancia, domicilio del señor juez y Prisión Depósito Municipal, conocida que fué la valoración dada por los señores ingeniero municipal honorario y perito aparejador municipal a la susodicha finca y que asciende a la cantidad de quinientas noventa y siete mil quinientas veinte pesetas (597.520'00 pts.) por unanimidad y votación ordinaria se acordó pasase dicho expediente a la Comisión Municipal de Hacienda a fin de que la misma informe a la Corporación, sobre la conveniencia o no, de la enajenación del referido inmueble, así como de los beneficios o perjuicios que ello pudiere reparar al Excmo. Ayuntamiento.

Dada cuenta de escrito de la Junta de Obras del Puerto de esta ciudad, por el que trasladada comunicación del Ilmo. señor director general de Puertos y Señales Marítimas relacionado con el proyecto reformado de "Muro de Ribera" del Puerto de Algeciras, se acordó por unanimidad y votación ordinaria, quedar enterados del mismo.

Enterada la Corporación de la comunicación de la Delegación de Hacienda de esta provincia de 26 del próximo mes de agosto así como del proyecto de Orden Ministerial que a la misma se acompaña relativa a la concesión a este Ayuntamiento de concierto para la Exacción del Impuesto de Consumos de Lujo, por unanimidad y mediante votación ordinaria se acordó pasasen dichos escritos y expediente instruido a tal efecto por la Intervención de Fondos Municipales.

LIBROS OBLIGATORIOS DE HABERES Y SALARIOS

Obtención y diligencia de:

FILENA

Alfonso XI, 23. Teléfono 82. Algeciras

CARTELERIA

Cine Plaza de Toros

Jueves 16. Una vez más en la pantalla, la obra cumbre en dibujos animados:

BLANCA NIEVES Y LOS SIETE ENANITOS

de Walt Disney. Totalmente en technicolor

Dr. Juan Martínez Higuera

Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

PIEL, VENÉREO Y SIFILIS

Agustina de Aragón, 2; piso segunda

CONSULTA DE 3 A 5 DE Y 7 A 9

pales, a los señores Silva y González Mota para que con la mayor urgencia y pleno vencimiento, informen a la Corporación sobre el asunto.

El señor alcalde da cuenta de haber sido isitado por el propietario y administrador de la llamada Huerta del Ancla o de la Caridad, a fin de hacer efectivo el débito que con dicho señor tiene pendiente el Excmo. Ayuntamiento. Después de breve discusión, por unanimidad y votación ordinaria, se acordó ofrecer a dicho señor el pago de setenta y siete mil ciento cincuenta y nueve pesetas con noventa y cinco céntimos (77.159'95 pts); pagaderas diez y siete mil ciento noventa y cinco pesetas con noventa y cinco céntimos en el transcurso del corriente año y el resto de sesenta mil pesetas en cuatro años a razón de quince mil pesetas.

Por Secretaría se da conocimiento de haber sido nombrados como resolución del último concurso oposición los siguientes funcionarios municipales: don Enrique Muñoz Arosa, oficial primero administrativo; don Juan Hoyos Fernández, oficial tercero administrativo; y don José Luis Cuesta Expósito, inspector jefe de la Guardia Municipal.

El señor alcalde propone al Excmo. Ayuntamiento que dado lo elevado de la nómina del personal se amorticen cuantas vacantes se produzcan y que no sean necesarios sus servicios.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las veinte y treinta.

Las dos sesiones de pleno ordinaria y permanente las daremos mañana (D. M.) a la publicidad.

CARNET DE LA VIDA LOCAL Consultorio Médico

El Dr. don Cristóbal Jiménez Encina, de Madrid, que se encuentra entre nosotros, especialista en GARGANTA, NARIZ Y OIDOS, pasará consulta durante 15 días en nuestra ciudad, en el domicilio del Dr. Posada, Secano, 36, teléfono 300.

DE FUTBOL

Rumores infundados

Hasta el momento podemos desmentir en absoluto los rumores circulantes sobre un pretendido encuentro el próximo domingo entre el Valladolid y el Algeciras. No debe olvidarse que el próximo domingo el Algeciras ha de desplazarse a Ceuta para jugar su segundo partido con el titular de dicha población.

DEPORTE NAUTICO

Tenemos entendido que se están haciendo las gestiones pertinentes a fin de proceder a celebrar en fecha no muy lejana unas regatas de "snipes". Estas regatas serían organizadas y patrocinadas por el Club Náutico de Algeciras.

R. Montilla.

ALPARGATERIA "FLUXA"

Gran surtido en todos los modelos. Ventas al por mayor y menor. Nuevos modelos para temporada de invierno

EMILIO SANTACANA

ALGECIRAS

ALEMANIA Y EL JAPON están decididos a continuar la guerra

El pacto tripartito continúa vigente

Tokio, 15. — La Oficina de Información del Gobierno japonés ha publicado en la mañana de hoy el siguiente comunicado:

"El Gobierno del Japon y el Gobierno del Reich, declaran: La traición del régimen de Badoglio no ha anulado, de ningún modo, el pacto tripartito que continúa vigente

sin modificaciones. Los dos Gobiernos están decididos a continuar la guerra hasta la victoria final con todos los medios de que disponen". — EFE

EN TOKIO CAUSA GRAN SATISFACCION LA DECLARACION GERMANO-NIPONA DE COLABORACION INDESTRUCTIBLE

Tokio, 15. — En los medios políticos japoneses se observa gran satisfacción ante la solemne declaración germano-nipona concerniente a la colaboración indestructible de los dos países. La declaración expresa la clara voluntad de los pueblos japonés y alemán de obtener un fin victorioso en la guerra.

Se añade que después de la liberación de Mussolini, se da por descontado que el nuevo régimen fascista reasumirá los compromisos contraídos por Italia en el pacto tripartito. — EFE.

Seguramente Cordell Hull irá a Londres

Para entrevistarse con Eden y Molotov

Washington, 15. — Cordell Hull, secretario de Estado, de claró acerca de si pensaba trasladarse a Londres en el mes de octubre para entrevistarse con Eden y que no podía dar respuesta concreta ni en pro ni en contra. Se estima que existen planes que están en estudio para una visita de Hull a la capital británica. — EFE.

Washington, 15. — El presidente Roosevelt ha declarado a los periodistas que se habían hecho progresos en relación con el proyecto de conferencia con Stalin. Sin embargo, se negó a dar más explicaciones. — EFE.

CONFLICTO OBRERO EN

MALTA

17.000 obreros del arsenal se declararon en huelga

La Valetta, 15. — 17.000 trabajadores del arsenal declararon la huelga durante los seis días finales de agosto pidiendo el aumento del salario. En las conferencias celebradas entre los delegados obreros y el gobernador acordaron volver al trabajo provisionalmente mientras sus peticiones sean elevadas al ministro del Interior británico. Al mismo tiempo, se adoptan medidas para reducir el precio de ciertos géneros especiales. — EFE.

Corresponsal.

BAEZA HERMANOS

CASA EN

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Ferretería. - Materiales de Construcción

Artículos de Casa y Cocina

INQUIETUD EN LOS MEDIOS ARGELINOS POR LA SITUACION DEL V EJERCITO YANQUI

Llegan continuamente refuerzos de Sicilia

Argel, 15. -- Toda la atención de los medios argelinos se encuentra actualmente en la lucha que se libra en las playas italianas y a la situación del V Ejército norteamericano del general Clark y las divisiones del X Ejército inglés allí desembarcadas.

De Sicilia zarpan constantemente barcos con refuerzos y aprovisionamientos para ayudar a las tropas aliadas de Salerno pero existe inquietud en los círculos norteafricanos ante el temor del eventual fracaso del V Ejército norteamericano.

Se recuerda la acción de Gallipolis en la pasada guerra.

El V Ejército norteamericano desembarcó con relativa facilidad pero se vio obligado a avanzar al descubierto frente a las fortificaciones alemanas establecidas en los montes circundantes y fué rechazado en sus tentativas de progresión más allá de Ebofi.

El contraataque alemán se extiende ahora a todo el sector formando un frente de batalla de unos cuarenta kilómetros de extensión.

Se tienen pocas esperanzas de conservar Salerno a menos que los refuerzos en camino lleguen a tiempo de impedir el abandono de la empresa.

Quedan así confirmados los temores que se abrigan sobre las dificultades que el alargamiento de las líneas de comunicación podrían crear a la acción aliada en Italia al menos en los primeros momentos. No se tienen noticias con cretas acerca del anunciado desembarco aliado en Policastro.

El VIII Ejército por su parte, avanza a marchas forzadas con el fin de establecer contacto con las demás cabezas de puente aliadas, principalmente con la de Nápoles pero se estima que la situación allí es demasiado delicada para que pueda ser resuelta con el apoyo del VIII Ejército que se encuentra todavía a doscientos kilómetros de Salerno. -- EFE.

PROTECCION A LA CIUDAD DEL VATICANO

Soldados alemanes montan guardia en la Plaza de San Pedro

Roma, 15. -- Desde la tarde de ayer los soldados alemanes montan guardia en la plaza de San Pedro, a lo largo de la faja de mar que separa la plaza del territorio italiano. El servicio de los soldados alemanes ha comenzado tras las negociaciones desarrolladas en la misma plaza de San Pedro entre el secretario de la Embajada alemana cerca de la Santa Sede y el comandante de los cuerpos armados pontificios. Asistieron también algunos oficiales ger-

CONTINUA CON ENCARNIZAMIENTO LA LUCHA EN SALERNO

Argel, 15. -- Continúa con encarnizamiento la batalla de Salerno, anuncia la radio de esta capital. -- EFE.

PESCARA, EN LA COSTA DEL ADRIATICO, HA SIDO BOMBARDEADA

El Cairo, 15. -- Comunicación de las fuerzas aéreas de Oriente Medio:

"Aviones "Liberator" americanos han bombardeado las instalaciones ferroviarias y el aeródromo de Pescara, en la costa del Adriático.

Se observaron impactos directos.

No hubo oposición enemiga. Otra formación bombardeó el nudo de comunicaciones de Potenza, entre Tarento y Nápoles, la noche del 13 al 14 de septiembre.

Todos nuestros aparatos han regresado". -- EFE.

DEL PARTE ALEMAN

El ataque contra las formaciones anglonorteafricanas, desembarcadas cerca de Salerno y de Ebofi, ha conducido ayer a un gran éxito.

Un grupo de fuerzas enemigas, ha sido cercado y un segundo aniquilado.

La cifra de prisioneros y el botín aumentan constantemente.

El adversario ha sido recha-

zado ayer, cerca de Ebofi, habiendo reanudado su resistencia bajo la protección de su artillería naval próxima a la costa.

La Luftwaffe ha atacado sin descanso a la flota enemiga de desembarco.

Un transporte de 4.000 toneladas ha sido alcanzado de gravedad, otros cinco buques de mediano tonelaje resultaron también alcanzados por bombas de grueso calibre.

Lanchas rápidas alemanas torpedearon un crucero enemigo y apresaron dos veleros motorizados italianos.

En el litoral de los territorios ocupados del Oeste, y durante incursiones nocturnas de hostigamiento sobre el territorio septentrional de Alemania, han sido derribados tres aviones enemigos por fuerzas de la defensa aérea y cinco aparatos más por las unidades de la Marina de guerra.

La ejecución de los transportes en todos los teatros de guerra exige de todos los elementos de transporte las más altas realizaciones.

Al reparar las líneas destruidas o poner en funcionamiento nuevas líneas, los soldados de Ingenieros, de ferrocarriles y tropas auxiliares, se distinguen continuamente. -- EFE.

SI ESPAÑA HUBIERA ENTRADO EN LA GUERRA, los aliados no hubieran tenido ningún control en el Mediterráneo

DECLARA CORDELL HULL EN UN DISCURSO

Washington, 15. -- En un importante discurso pronunciado el día 11 del corriente, por el secretario de Estado de los EE. UU., Cordell Hull, de-

fendiendo a la política exterior de su país, se refirió en uno de sus párrafos a la actitud adoptada por España en el actual conflicto, subrayando la importancia que esta actitud ha tenido y diciendo que si España hubiera entrado en la guerra al lado de los países del Eje, seguramente los aliados no hubieran podido tener ningún control en el Mediterráneo. -- EFE.

EN EL XI ANIVERSARIO DE la independencia del Manchukuo

Tokio, 15. -- Con motivo del once aniversario de la independencia del Manchukuo el portavoz del Gobierno ha puesto de relieve el importante papel que desempeña el Manchukuo en la gran familia de los pueblos asiáticos y el progreso registrado en dicho país durante los once años de vida e independencia. -- EFE.

La actuación de Mussolini

(Viene de la primera página.)

que hayan sido desposeídos de sus funciones por el Gobierno de capitulación que vuelvan inmediatamente a sus puestos y funciones. Mussolini.

Orden del día del Gobierno, número 4. -- Ordeno el restablecimiento inmediato de todas las oficinas del Partido con las tareas siguientes: a) Los miembros del Ejército alemán que se baten sobre suelo de Italia contra el enemigo común deben ser asistidos como camaradas. b) El pueblo debe ser asistido inmediatamente de una manera eficaz, desde el punto de vista moral y material. c) Será examinada la actitud de los miembros del Partido ante el golpe de estado de capitulación y deshonra, para castigar de una manera ejemplar a los cobardes y traidores. Mussolini.

Orden del día del Gobierno, número 5. -- Ordeno el restablecimiento de todas las asociaciones y divisiones, especiales de Milicia Voluntaria para la seguridad nacional. Mussolini. -- EFE.

LAS ORDENES DEL DUCE TRANSMITIDAS POR RADIO ROMA

Roma, 15. -- Las cinco órdenes del Duce han sido transmitidas por la emisora de esta ciudad. -- EFE.

Estocolmo, 15. -- Radio Moscú anuncia en la mañana de hoy que la liberación de Mussolini se ha realizado el día anterior a la fecha en que el Duce debía ser entregado a los aliados. -- EFE.

Berlín, 15. -- Grandes manifestaciones de obreros italianos en homenaje a Mussolini y al nuevo Gobierno nacional fascista han recorrido las calles de algunas poblaciones del Reich.

Las mayores muestras de entusiasmo se han producido en Munich, Leipzig y Bremen. -- EFE.

Regreso del Caudillo

(Viene de la primera página.)

da en esta ciudad a las dos menos cinco de la tarde. Procedía de San Sebastián.

Las calles por donde había de pasar el Caudillo aparecían profusamente adornadas. Todos los edificios ostentaban colgaduras y banderas nacionales y del Movimiento.

A lo largo del trayecto hasta el palacio de la Isla se situó un numerosísimo público que le tributó un cariñoso y entusiasta recibimiento.

En los jardines de la residencia del Generalísimo le esperaban el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; el capitán general interino de la sexta región; el gobernador militar de la Plaza; el alcalde, el presidente de la Diputación y otras autoridades.

El Caudillo descendió en Burgos y en las primeras horas de la tarde reanudó el viaje con dirección a Madrid, acompañado de su esposa, hija y séquito. CIFRA.

Madrid, 15. -- Procedente de San Sebastián, llegó a las nueve de la noche de hoy al palacio de El Pardo S. E. el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija, así como el séquito. -- CIFRA.

ROOSEVELT dirigirá un mensaje al CONGRESO

Washington, 15. -- Roosevelt dirigirá el próximo viernes un mensaje al Congreso, en el que tratará de los progresos de la guerra. -- EFE.

CAPRI CONQUISTADA POR LOS ALIADOS

Cuartel General aliado del Africa del Norte, 15. -- Se anuncia oficialmente la conquista de la isla de Capri por las fuerzas aliadas. -- EFE.

ULTIMA HORA

LA DECLARACION germano-nipona y las cinco ordenes de MUSSOLINI, ACLARAN LA SITUACION

MUSSOLINI Y EL PARTIDO FASCISTA NO RECONOCEN A LA MONARQUIA EN ITALIA

Berlín, 16. (3 madrugada). -- La declaración común del Gobierno del Reich y del Gobierno japonés sobre la vigencia del Pacto Tripartito y las cinco órdenes del día de Mussolini, han aclarado totalmente la situación.

Se recalca la inquebrantable decisión del Eje de continuar la guerra empleando todos los medios para garantizar la victoria.

También se comenta la orden del día de Mussolini en la que anula todas las medidas decretadas por Badoglio y establece una división clara entre él y la persona de Victor Manuel. El cambio de nombre del Partido Fascista significa ni más ni menos que Mussolini y el Partido Fascista no reconocen ya a la Monarquía en Italia y que son partidarios de una forma de Estado republicana. -- TRANSOCEAN.

Cal. LASCAMPANAS
El mejor de todos. Tuete diario.
ALMACENES M. CARRION
RETUAN